

En hommage à José Cardona

À l'occasion du vingtième anniversaire de la disparition de l'ancien maire d'Artenay, originaire de Minorque, une cérémonie s'est déroulée au musée du Théâtre forain.

Dimanche après-midi s'est tenu, au musée du Théâtre forain, un événement en hommage à José Cardona, ancien maire de la commune. Il s'est déroulé à l'occasion du vingtième anniversaire de sa disparition. Le maire d'Artenay, David Jacquet (PS), a rappelé l'histoire de José Cardona : minorquin, il est arrivé en France après l'invasion par Franco de Minorque. Il deviendra maire d'Artenay après s'y être installé et avoir travaillé en tant qu'ouvrier agricole.

« Elle n'a jamais cessé de me fasciner »

Lors de ses mandats de maire, de 1978 à 2001, il aura inauguré le musée du Théâtre forain, l'école de musique, la bibliothèque et la rénovation de l'église... Il aura été aussi conseiller général de 1979 à 1998. Il publiera à la fin de sa vie un livre, *Le Minorquin de Beauce*.



HÉRITAGE. David Jacquet, maire d'Artenay, a rappelé les actions de José Cardona en faveur de la commune et de ses habitants.

Jean-Pierre Sueur (PS), ancien sénateur du Loiret, a lu des extraits de ce livre : « Pour ceux qui savent à contempler, la Beauce est belle en toutes saisons. Elle n'a jamais cessé de me fasciner. Ce plat pays à la fois, charme et poésie, immensité et petitesse, générosité et égoïsme. ».

Une autre lecture commentée du livre *Des Amitiés enracinées* de Fabrice Moreau, dont le grand-père

était un ami de José Cardona, a été faite par Lila Tamazit.

L'assemblée reconnaissait au travers du Minorquin de Beauce, un parcours atypique dévoué pour Artenay. Marie-Thérèse Calvo se remémorant des discussions passionnantes sur l'archéologie qu'entretenaient José Cardona avec son mari, Jean-Michel ; François Saragoza de son enfance avec les réfugiés

politiques espagnols ; Bruno Dreux, organisateur de rendez-vous culturels à Orléans et à Artenay et de ses discussions inspirantes avec l'ancien maire.

Des panneaux retraçant son histoire avaient été préparés pour l'occasion, accompagnés d'archives de journaux.

« Sa passion pour l'autre »

Pour continuer l'hommage, il a été diffusé un extrait du court-métrage réalisé par M. Agnez, *Hommage à José Cardona*. Avant des prises de paroles et des témoignages de ses proches. « José Cardona nous aura embarqués pour son côté humain. Sa politique, basée sur l'accès et le respect de l'autre, a grandement aidé la ville d'Artenay, grâce à ses idées et initiatives importantes. Il aura montré sa passion pour l'autre, son engagement pour la culture, accessible à toutes et à tous et la solidarité envers ses concitoyens », a conclu David Jacquet.

L'événement s'est achevé avec la visite du musée du Théâtre forain, et un pot de l'amitié pour les amis du Minorquin de la Beauce. ■